

Versión estenográfica de la participación de la Mtra. Rosario Robles Berlanga, secretaria de Desarrollo Social, al acudir con la representación del Presidente Enrique Peña Nieto al **evento de “Entrega de Apoyos a Proyectos Productivos para Jefas de Familia: Empresas de la Mujer Morelense”**, en el Centro de Convenciones del estado de Morelos.

Xochitepec, Mor., a 11 de marzo de 2013

Muy buenos días a todas y todos; a los pocos hombres que están aquí, porque hoy es día de las mujeres; hoy es día de la mujer morelense, festejando este gran programa, esta gran iniciativa del gobernador Graco Ramírez.

Señor gobernador, amigo querido, Graco Ramírez;

Queridísima Elena, un aplauso, porque si Graco Ramírez piensa en las mujeres es por su convicción y por su mujer que también está bien empoderada.

Senadora Alicia Hernández, muchas gracias por estar aquí;

Secretaria de Desarrollo Social;

Padre José Antonio Sandoval, gracias:

Nuestro delegado en Morelos, Jorge Meade, muchas gracias.

Los representantes del Congreso, muchas gracias.

Me da mucho gusto estar aquí en Xochitepec, y quiero aprovechar esta oportunidad para transmitirles un abrazo afectuoso del Presidente Enrique Peña Nieto, que me pidió estuviera hoy aquí en su representación.

Él no pudo estar aquí porque hoy, como lo decía el gobernador, el Presidente, conjuntamente con los tres grandes partidos nacionales: Acción Nacional, el de la Revolución Democrática y el PRI, presentarán una Ley que hará historia en México: la Ley de Telecomunicaciones, producto del consenso, del acuerdo, porque cuando la gente se pone de acuerdo, México se mueve, México sale adelante.

¡Qué bueno que los partidos políticos representados en el Congreso Federal y el Gobierno de la República son capaces de llegar a acuerdos, porque México lo necesita!

Quiero, en primerísimo lugar, reconocer el trabajo, porque en menos de cinco meses el gobernador ha puesto en marcha muchos programas.

Y hoy aquí éste, tan importante, de Empresas de la Mujer Morelense, demostrando que en Morelos hay una nueva visión, hay un nuevo gobierno comprometido con la gente y comprometido con las mujeres.

Este programa permitirá a las mujeres recuperar su autonomía y su dignidad.

Bien lo decía el gobernador, no se trata de repartir despensas. Las mujeres no queremos migajas; las mujeres, lo que queremos, es un empujoncito, un apoyo para salir adelante por nuestro propio pie porque podemos, porque sabemos trabajar y porque tenemos dignidad. De eso se trata este Programa de Empresas de la Mujer Morelense.

Está dirigido a enfrentar una realidad; en nuestro país, y aquí en Morelos, uno de cada cuatro hogares tiene al frente a una mujer; uno de cada cuatro hogares solo cuenta con el sustento de una mujer.

Las mujeres mexicanas somos hoy el sostén de nuestras casas; ahí, donde estamos solas, y ahí también donde hay una pareja, porque nosotras ayudamos, contribuimos y también trabajamos en la casa. Y eso es trabajo. ¡Que se sepa muy bien: el trabajo en el hogar es un trabajo que debe reconocerse!

Siempre he dicho que si un 15 de Septiembre, emulando al Cura Morelos, las mujeres diéramos un Grito de Independencia y dijéramos todas al mismo tiempo: Hoy no trabajamos. ¿Qué pasaría?

El país no trabajaría, el país no andaría, porque este país se sostiene con el trabajo de la mujer y aquí lo están demostrando todas ustedes.

Por eso la importancia de programas como éste, que permitirán que las mujeres tengan autonomía, que puedan desarrollar su capacidad productiva y que puedan sacar adelante a sus hijos, porque la mayor preocupación de nosotras, las mujeres, son nuestros hijos, que salgan adelante, que sean, el día de mañana, hombres y mujeres de bien.

Y cuando habla el gobernador de reconstruir el tejido social y construir la paz, está hablando con estos programas de que nuestros hijos serán, el día de mañana, los ciudadanos de bien que México necesita.

Estaremos cerrándole el paso a la delincuencia y al delito y estaremos construyendo un Morelos y un México en paz. Por este programa, felicidades señor gobernador y muchas gracias por habernos invitados a participar.

Obviamente, aún se requiere trabajar en muchos sentidos y en tan poco tiempo apenas se está sembrando, pero compartimos la idea de que hay que trascender las políticas asistencialistas.

Tenemos años y años en que este país concibe a la política social como una simple dádiva, como una entrega de un recurso, y este modelo ha fracasado. En el país hoy tenemos más pobres que nunca: 52 millones de mexicanos viven en condiciones de pobreza y 11.7 millones de mexicanos en condiciones de pobreza extrema. Y muchos de estos mexicanos son mujeres, porque lamentablemente la pobreza en el país tiene rostro de mujer.

Por eso, hay que organizar a las mujeres productivamente. Quiero que sepamos todas que del éxito de estos programas dependerá el éxito de las que vienen atrás.

Si ustedes demuestran que éste es un modelo exitoso, porque estoy segura que lo van a hacer, las mujeres que están formadas en la fila podrán también acceder a este derecho de contar con un respaldo para generar su propia capacidad productiva.

Sé que van a ser exitosas, que lo van a hacer muy bien, porque saben que otras mujeres dependen de este éxito.

Las mujeres somos solidarias; las mujeres nos apoyamos entre nosotras; las mujeres nos damos la mano, y ustedes le van a dar la mano abriendo brecha a las que vienen atrás, a las miles de mujeres morelenses que estarán esperando a que ustedes demuestren que esto está bien, que es un programa exitoso y que por este camino hay que trabajar.

Quiero concluir diciendo que el Presidente Peña piensa en las mujeres. Por eso ya se publicaron las Reglas de Operación para el Programa Seguro de Vida para Jefas de Familia. Todas las mujeres jefas de familia que viven en condiciones de pobreza tendrán derecho a este seguro para que, en caso de que lleguen a faltar, sus hijos estén protegidos desde que nacen hasta que terminan la educación universitaria, desde que nacen hasta que cumplan 23 años de edad.

Si una mujer no está, ahí estará el Gobierno para apoyar a estas mujeres, para apoyar a sus hijos para que no queden huérfanos y no queden desvalidos.

Este programa va a apoyar a las mujeres, porque la mayor preocupación que tenemos nosotras y siempre que estamos solas al frente del hogar, es pensar ¿Qué pasaría si nosotras faltamos? ¿Cuál sería el futuro de nuestros hijos? Y eso nos angustia y nos preocupa.

Ahora podemos estar tranquilas. Si nosotras no estamos, ahí estará el Gobierno para asumir la responsabilidad del cuidado de nuestros hijos y de nuestras hijas, que son nuestra mayor preocupación.

También, ya lo saben, la ampliación del Programa Pensión para Adultos Mayores; un programa universal. Todos y todas aquellas que tengan de 65 años en adelante tendrán derecho a esta pensión universal en todo el país. Y aquí, en Morelos, ya están abiertas las mesas para el registro de todos los que cumplan con esta condición.

El compromiso que hizo el Presidente Peña durante la campaña, de ampliar el programa de 70 a 65 años, es hoy una realidad, apenas a cien días de Gobierno.

Y concluyo con el programa estrella: en este país hay 7.4 millones de mexicanos y mexicanas que tienen hambre; sí, que tienen hambre, que no comen ni en calidad ni nutritivamente, que no tienen alimento tres veces al día.

Hoy estos hogares en condición de pobreza extrema y carencia alimentaria son una prioridad del Gobierno Federal, a través de la Cruzada Nacional Contra el Hambre. Esta Cruzada que vamos a emprender todos, gobierno y ciudadanos para los que menos tienen, los más pobres entre los pobres, los que son más vulnerables, porque hoy México tiene una deuda con ellos.

Y hoy estamos dispuestos a pagar esta asignatura pendiente, a saldar esta deuda con los olvidados de siempre que hoy, en este Gobierno, están en primer lugar con esta Cruzada Nacional Contra el Hambre.

Hemos puesto la Cruzada ya en marcha, y en el mes de abril, de manera solidaria, en 400 municipios del país, esta Cruzada Nacional Contra el Hambre va a llegar no sólo para garantizar la alimentación, sino para transformar el entorno en que viven estas familias, para llegar con salud, con educación, con vivienda, con servicios básicos, porque eso es lo que se

merece la gente; eso es lo que establece la Constitución y no estaríamos nada más que cumpliendo con el compromiso, que es seguir lo que dice nuestra Constitución.

Por eso, amigas, amigos, señor gobernador, compartimos una nueva visión, compartimos la idea de que el único partido que tenemos se llama Morelos; el único partido, la única camiseta que traemos puesta es la de México.

Por nuestro país, por sus mujeres ¡Vamos juntos a mover a México!

Muchas gracias.

ooOoo